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□ 大城雅史 議員

１．町道274号線の放置車両の撤去について進捗を問う 【 町長 】

（１）令和４年12月の一般質問で行った放置車両の撤去について調査照会を行い、撤

去に向けて取り組むとの事でしたが、その後の進捗について問う。

（２）近隣農家の方より、畑の周辺に放置バイクや猫の糞があり困っているとの相談

があり、今後の取り組みについて問う。

２．県道128号線の下水道の側溝グレーチングの安全性について問う 【 町長 】

（１）津嘉山小学校の通学路において、雨天時に冠水した際に、側溝グレーチングが

外れ危険である。早急に対処出来ないか。

（２）本町において、下水道等及び歩道について危険個所を把握しているかを問う。

３．肢体不自由者で常に介護を必要とする方の支援について問う 【 町長 】

（１）肢体不自由者で常に介護を必要とする場合の支援内容について問う。

２）コロナ禍で生活が困窮しており、おむつも自腹で払っているとの相談があり、お

むつ支援などうけることは出来ないか問う。
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□ 照屋仁士 議員

１．自治会支援の充実強化を!これまでの提言はどうなった？ 【 町長 】

（１）現在、各自治会の状況をどうやって把握しているか。

（２）コロナ禍で自治会活動は大きく停滞したと感じる。今年度が一番、行政による

支えが必要ではないか。どのように取組むか。

（３）過去の一般質問で、10回にわたり自治会支援について取上げ、人的、財政的な

支援、地域課題の解決などを提言してきた。新たな制度や継続的な取組について検討

しているか。

２．町民体育館の必要性は？ 【 町長・教育長 】

（１）町民体育館の必要性を説明せよ。

（２）これまでは学校開放で取組まれてきた。町民体育館を必要とする利用者数や使

用頻度、数字的な裏付けをしめせ。

（３）財政的な裏付けと、採算性についてどのように示されるか。

（４） ３月議会の全協で、町長から「町民体育館を建設する前提で、策定委員会へ

諮問した」という主旨の説明があった。私の理解では「建設の可否は決まっていない」。

町長の見解はどうか。
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□ 大城勇太 議員

１．本町のインフラ整備について 【 町長 】

（１）津嘉山保育園前の歩者分離式から歩行者信号機押しボタン式について進捗状況

を伺う。

（２）町内の横断歩道表記の予定を伺う。

（３）表記予定があるのであればこれからの横断歩道は青白舗装にできないか。

２．本町小中学校について 【 町長 】

（１）今年度のプール監視員について配置状況を伺う。

（２）町内小中学校に図書館通帳を導入できないか。

（３）南星中学校前道路の安全管理を伺う。

３．本町の農業政策について 【 町長 】

（１）本町の特産物ストレリチア、スターフルーツについて、年間の出荷推移を伺う。

（２）本町の特産物の６次産業化されている件数を伺う。
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□ 岡崎晋 議員

１．大型マンション等建設による環境変化への対応を問う 【 町長 】

（１）新川区で建設中の大型マンションの隣に予定されている「那覇東郵便局新築工

事」はいつ始まるか。

（２）周辺の交通事情の変化をどう予測するか。

（３）周辺道路の交通渋滞や路上駐車を招かないよう、関係先へ働きかけてもらいた

いが、どうか。

（４）3棟で123戸・492人の計画だが、排水計画は万全か。

（５）近くの那覇市の下水道に接続すると下水道料金は本町より高くなるか。

（６）居住世帯の自治会加入案件など、町内のマンションの管理運営について行政の

立場でどう考えるか。

２．「カンナ通り」の管理状況を問う 【 町長 】

（１）町道29号線のカンナ通りは広く親しまれ、住民の交通安全にも貢献してきたよ

うだが、どうか。

（２）この通りの管理はいつからどうなされてきて、現在はどのような状況か町は把

握しているか。

（３）19年間管理に尽力した住民グループに感謝状を授与する考えはないか。
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（岡崎晋議員 一般質問）

３. 会計年度任用職員の期末・勤勉手当を問う 【 町長 】

（１）今期の会計年度任用職員の期末手当は標準で何ヵ月・幾らか。

（２）去る4月26日に成立した改正自治法の主な内容は何か。

（３）総務省は会計年度任用職員に対する12月の勤勉手当を全国で令和6年度から確

実に支給できるよう1500億円の地方交付税により財政支援の方向であるが、本町はこ

れに先立ち今年度から支給する考えはないか。

４.マイナカード普及を更に推進せよ 【 町長 】

（１）マイナンバーカードで個人データの誤入力等によりトラブルが報告されている

が、本町での普及に影響があるか。

（２）引続きマイナンバーカードの普及を推進すべきと考えるが、国のマイナポイン

ト付与策の終了後、本町はどう推進するか。
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□ 知念富信 議員

１．給食センターを改築する考えはないか 【 教育長 】

（１）給食センターは老朽化と狭小により改築の考えはないか。

（２）生徒増による設備関係、アレルギー対策設備は充分か。

（３）給食センターは単独による運営が望ましいが広域化の可能性もあるのか。

（４）材料費が高騰している。給食費の対策をされているか。

２．旧社会福祉センター跡地の見直しを 【 町長 】

（１）旧社会福祉センターは築何年か。また、耐震基準に適応しているか。

（２）土地面積、建物面積を伺う。

（３）就労支援センターが入居しているが、契約期限はあるのか。

（４）旧社会福祉センター跡地に給食センターの移設は可能か。
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□ 大城重太 議員

１．南星中学校の屋外運動施設の改善を 【 教育長 】

（１）テニスコートの水はけが悪く、部活動に影響が出ている。コートの改修ができ

ないか。

（２）運動場の一部分の水はけが悪く、苔が生えるほどになっている。転んで怪我を

する可能性もあるため、安全性を考慮し改修できないか。

２．照屋区の水路の整備について問う 【 町長 】

（１）照屋53番地先の石獅子Aの通りを流れる水路の外壁は石積みになっているが、

危険性はないか。

（２）水路に落ちないよう柵が設置されているが、腐食している箇所がある。安全点

検等はしているか。
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□ 新垣善之 議員

１．北丘小学校体育館改築工事の進捗を問う 【 教育長 】

（１）ホームページ上の工事日記が３月７日（磁気探査終了）から更新がない。進捗

状況を伺う。

（２）当初の工事期間（新体育館建設から旧体育館解体まで）はいつまでか。現段階

での工事完成はいつか。

（３）運動場を利用するスポーツ少年団からは、トイレがなくて不便であるとの苦情

があった。簡易トイレを設置できないか。

２．北丘小学校プール施設改修工事の進捗を問う 【 教育長 】

（１）水泳の授業は、何月から始まるのか。

（２）プール改修工事と日よけ設置工事の完了はいつか。

３．地域福祉の向上に向けて 【 町長 】

（１）社協へ委託している事業はいくつあるか。

（２）社協が行っている各種相談件数の推移は、どうなっているか。

（３）社協の正規職員と非常勤職員（嘱託、パート）はそれぞれ何名か。人口増や社

会情勢の変化に対応するため、社協の正規職員の増員も必要と考えるがどうか。

（４）子どもの貧困対策計画はあるか。

４．Ｊアラート発出時の情報伝達を問う 【 町長 】

（１）５月31日（水）午前７時30分頃に、全国瞬時警報システム（Ｊアラート）が発

出された。本町の情報伝達は適切に起動されたか。

（２）教育部局や自主防災組織などへの連携は、迅速に取れたか。

（３）国民保護計画に基づいた、町民の避難方法は周知されているか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．民生委員・児童委員の欠員対策について 【 町長 】

（１）民生委員・児童委員の目的は何か。

（２）H30年～R５の委員数・男女数を伺う

（３）委員募集から決定までの手続きはどうなっているか。

（４）委員のなり手不足の対策を伺う

（５）小学校区を1グループとした委員の募集についての見解を伺う

２．経済的自立の支援について 【 町長 】

（１）本町にデジタル人材講座は行われているか。また実績はあるか。

（２）本町のひとり親世帯を伺う。

（３）糸満市や沖縄市において女性を対象に就労までつなげる取り組みが始まり糸満

市では既に実績がテレビ報道され注目されている事業である。本町に取り入れること

が出来ないか。
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（浦崎みゆき議員 一般質問）

３．帯状疱疹ワクチン接種について 【 町長 】

（１）本県で帯状疱疹ワクチン接種の助成が行われた自治体はあるか。

（２）本町の帯状疱疹ワクチン接種の助成見解を伺う。

４．防災・減災について 【 町長 】

（１）本町の防災や災害対応について伺う。

①防災リーダーはいるか。

②指揮所（指揮台）はあるか。

③防災関連システム（情報共有システム等）はどのようになっているか。

④減災オペレーションは出来るか。

⑤教育・研修や訓練は実践的に行っているか。

（２）備蓄は基準に達しているか。
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□ 金城憲治 議員

１．喜屋武、本部、照屋地区の下水道整備事業について 【 町長 】

（１）現在、本町における下水道の整備状況と接続状況はどの程度か伺います。

（２）令和５年度の下水道事業予算として、喜屋武、本部、照屋地区の下水道整備が

組まれているが、整備の工程はどのように考えているか伺います。

（３）下水道接続補助・水洗便所改造資金貸付制度の利用状況を伺います。
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□ 西銘多紀子 議員

１.利用しやすい施設予約を問う 【 町長 】

（１）学校体育施設の直近予約が原則１週間前までというルールを改善できないか。

（２）押印がないと受付ができないルールを廃止してほしいがどうか。

２.スクールサインの導入に問題はないか 【 教育長 】

（１）導入に至った経緯は何か。

（２）導入後に教職員への負担はないか。
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□ 伊佐園恵 議員

１．黄金森陸上トラックについて 【 教育長 】

（１）平成25年、約1億3,200万円かかったトラック改修箇所をすべて図で表し、全体

で何平方メートル改修したか伺う。

（２）車型の苔洗浄機が無ければ、落とせないことがわかった（別紙資料参照）。車

型の苔洗浄の機械購入をしてほしいがどうか。

（３）100mのスターティングブロックの針がさせない状況である。また全体的に、タ

ータンの浮き上がり、はがれが目立ち、水はけも悪い。競技に使用する部分のタータ

ンの張替えが必要だと考えるがどうか。

２．女性について 【 町長 】

（１）産後クライシスが何か、知っているか。

（２）産後クライシスに対し、町がサポートできることは何か。

（３）女性外来受診ができる医療機関が、全国的にも少ない。県内でも少ない事をし

っているか。

（４）国、県、市町村は、女性に多い病気や体調不良に対する、研究や、対策費を使

うべきであると考える。町としての見解はどうか。

（５）女性のかすりウェアの数が、極端に少ない。製作者へ補助や助成、促しが必要

だと考えるが提案等、予定があるか。

３．子どもの安全について 【 町長・教育長 】

（１）津嘉山小学校ウサギ飼育小屋が、ゴミ置き場と接しており、ネズミ、ゴキブリ

が多く出る。場所の移設をしてほしいがどうか。

（２）津嘉山小学校正門坂道（車道）、真ん中あたりコンクリートに穴が開いている、

修復してほしいがどうか。

（３）津嘉山公園のコンクリート（石）部分で、子供のリップスティック（スケボー

のようなもの）や、自転車練習をする姿がみられるようになったが、その場所での遊

び方として適正か。

（４）津嘉山公園は交通量の多い場所に接しているが、安全対策は十分か。



-14-

□ 玉城陽平 議員

１．行政広報のDXを進めよ 【 町長 】

（１）本町役場のHPと公式LINEの運用の現状認識とその課題を問う。

（２）行政の施策や事業について、その取り組み状況や実績、基礎となる統計などを

定量的かつ一覧可能な形で可視化するためのダッシュボードの作成が今後必要だと考

える。これについての見解を伺う。

２．こども・若者の参画を進める取り組みを求める 【 町長 】

（１）子ども基本法の第十一条に子ども等の意見反映が義務化される記述がある。本

町の今後のこども・若者の意見反映の仕組みづくりについて見解を問う。

３．学校を核とした地域づくりを問う 【 町長・教育長 】

（１）コミュニティスクールの実施に関して、核となる人材の選出が課題との答弁が

あったが、人材選出の対象はどのような団体を現状では議論しているか。また望まし

い人材像はどのようなものか。

（２）公設民営の放課後児童クラブの設置について、小学校の余裕教室の活用、施設

内の空きスペースへの設置等が考えられるが、これらの検討状況を伺う。

４．「地域共生社会」の推進について問う 【 町長 】

（１）「地域共生社会」の推進においては、隣接の医療保健分野だけでなく、社会教

育や交通、農業、都市計画等の分野との連携が必要だが、この連携の取り組みについ

て現状を問う。

（２）重層的支援体制整備事業に関して、包括的相談支援事業などの各事業について

の検討状況を問う。
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□ 大宜見洋文 議員

１．本町ふるさと納税について 【町長】

（１）そもそも、ふるさと納税制度が始まったのは、いつか？

（２）本町が、その制度を取り入れたのは、いつか？

（３）これまでの寄付額の推移は？

（４）現時点で、どのくらい貯まったのか？

（５）寄付金の使い道は？

２．町民体育館建設を問う 【 町長 】

（１）町長が公約と掲げる、「町民体育館建設」の具体的なイメージは？

（２）公民連携（PFI）で進めるとの事だが、何をもって、公民連携なのか？

（３）建設費に50億以上費やすとの試算が、マスコミに喧伝されている。建設費が、

高額になる理由は何か？

（４）高額な建設費では、運営する主体、指定管理を受託する団体に、非常にハード

ルが高くなるのではないか？その皺寄せが、利用者である町民に負担増とならない

か？

（５）拙速に進めるのではなく、建設後の運営を町民との協働が可能になるように、

体協事務局を強化し、ノウハウを学ばせて、どのような施設が、南風原町に合うのか、

設計から、じっくり作り上げるべきではないか？
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（大宜見洋文議員 一般質問）

３．放課後児童クラブ、放課後子ども教室について 【 町長・教育長 】

（１）二つの事業は、そもそも、どういう事業か？

（２）今年度の待機児童・待機学童は、解消されたか？

（３）以前、０～５歳児の数が減少しているとの報告があった。一方で、小学校の児

童数は増加傾向。どう言う現象と捉えれば良いのか？

４.自治会加入率について 【 町長 】

（１）第四次総計策定時、第五次総計策定時、現在の推移は？

（２）第四次総合計画策定後、加入率が変化した要因は？

（３）自治会非加入世帯を、共助の連携に繋げる施策は？

５.持続可能な農業とは、どの様な農業か？ 【 町長 】

（１）化学肥料が高騰する要因は何か？

（２）国が、化学肥料の使用を削減する様、進めている理由は何か？

（３）本町が、これから、農家に薦める栽培方法について、調査研究しているか？

（４）持続可能な農業として、肥料も農薬も除草剤も不使用な、自然栽培農業が、安

全・安心な食の為にも、理想だと考えるが、どうか？
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□ 當眞嗣春 議員

１．安保３文書とG7首脳広島ビジョンについて 【 町長 】

（１）去る３月の一般問で「安保３文書」について、「国の安全保障に関する重要な

文書」と答弁したが、現在もその認識に変わりはないか。答弁を求めます。

（２）沖縄や日本周辺を取り巻く環境を見た揚合、国防上(安保３文書)必要と答弁し

たが、「沖縄や日本周辺を取り巻く環境」とは。町長はどのような環境・状況と認識

しているのか。答弁を求めます。

（３）町長は平和の実現のためには、武力ではなく、外交努力によって安全を保障す

ることが優先であるとの認識を述べましたが、町長の外交努力の構想・施策について

答弁ください。

（４）外交や安全保障については、国の専権(専管)事項であるから、政府の決定に口

をはさむことはできないという説があるが、町長の見解を問う。

（５）本町はカナダ・アルバータ州のレスプリッジ市と姉妹(友好)都市を結び、あら

ゆる面での交流を通じて相互理解と信頼の構築を図っています。この経験を活かし中

国と姉妹都市を結び、戦争させない積極的な平和外交の努力を検討してはどうか。

（６）「核兵器のない世界という究極の目標」を永遠に先送り。「核兵器は、防衛目

的のために役割を果たし、侵略を抑止し、並びに戦争及び威圧を防止」とした広島ビ

ジョンについての見解を問う。
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（當眞嗣春議員 一般質問）

２．動物愛護行政について 【 町長 】

（１）本町における動物愛護行政の概要について伺う。

（２）本町の犬猫の登録件数を問う。

（３）本における猫の殺傷処分の推移を伺う。

（４）本町の猫の収容数の推移を伺う。

（５）猫に関する苦情件数の推移を伺う。

（６）本町における多頭飼育の現状について問う。

（７）多頭飼育についての対策はあるか。

（８）多頭飼育について、県からの指導・要請等の有無。

（９）本町におけるＴＮＲ活動の実施状況を問う。

（10）飼い犬・猫の避妊・去勢のための手術用の一部助成事業、３期目の実施計画は

あるか。

３．道路整備事業について 【 町長 】

（１）町道86号線（津嘉山西線）の進捗状況について伺う。
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□ 石垣大志 議員

１．河川氾濫対策について問う 【 町長 】

（１）宮平川の浸水被害軽減対策の調査結果と今後の取り組みについて伺う。

（２）宮平川の浚渫事業について今後どう取り組むか。

２．南風原北IC前（名護向け）交差点に右折信号機の設置を 【 町長 】

（１）南風原バイパス、南風原北IC入口前（名護向け）の交差点は右折信号機がなく、

右折できない車両が交差点内で停止してしまう状況が頻繁にあり、危険な状況である。

町民からの改善の要望があるが、与那原警察署へ右折信号機設置の要請ができないか。

３．学校施設の防球対策について問う 【 町長 】

（１）南風原小学校グラウンド内の防球ネットは高さが低く、頻繁に隣接道路へ飛ん

でしまう状況である。改善できないか。

（２）北丘小学校グラウンド内の防球ネットはほつれや、穴が空き、老朽化が見受け

られる、ネットを抜け擁壁下の家屋にボールが落下する状況である。改善できないか。

４．北丘小学校体育館工事について 【 町長 】

（１）北丘小学校新体育館建設に伴い、同校グラウンド内にトイレがない状況が続い

ている。保護者や各団体から仮設トイレ設置の要望があるが、検討できないか。

５．南風原中学校制服について 【 町長 】

（１）南風原中学校女子生徒用の制服は夏服、冬服の色の違いがあり家計負担が大き

く使い回しが出来ないとの声がある。季節に関わらず色が統一できる制服の新設やデ

ザインや機能性について生徒のアイデアを募集する取り組みができないか。


